

César Vargas Zurita, candidato independiente a gobernador regional:

“La confianza se recupera mostrando las manos limpias, ahora y siempre”

Originario de Temuco, este excoronel de Carabineros y experto en temas de seguridad, va por su quinto año en la política y por la tercera campaña electoral. Confiesa que insiste en este camino porque cree tener las ideas para liderar una gestión profesional, responsable y apegada a la probidad. En esta entrevista expone sus propuestas y visión crítica acerca del “momento país y Región”.

Eduardo Henríquez Ormeño
eduardo.henriquez@australtemuco.cl

FOTO: ANDREA ARIAS VEGA



Hace cinco años decidí dejar de ser un mero espectador y ponerme al frente en materia política. Hoy, con dos campañas anteriores, primero a gobernador y, luego, a diputado, César Vargas Zurita, es uno de los seis nombres que figurará en la papeleta para elegir al próximo gobernador regional de La Araucanía.

Con experiencia en temas de seguridad y experticia en gestión de crisis, este excoronel de Carabineros es un candidato independiente de derecha apoyado por el Partido Social Cristiano; bajo esa lógica uno de los temas que defiende y forma el eje central de su propuesta es la seguridad. De ello y otros temas más habla en esta entrevista.

– César, ¿cómo ve a la Región?

– Tenemos muchas urgencias que resolver y son bastante complejas. Terrorismo desde 1997; amenaza creciente del crimen organizado que busca consolidarse en nuestro territorio; desempleo, que afecta especialmente a las mujeres y a los jóvenes; pobreza multidimensional, que no se refiere sólo a ingresos, sino a una situación de precariedad en salud, educación, conectividad y otros aspectos que inciden en la calidad de vida y en la dignidad de las personas. Pero soy optimista, por eso estoy postulando a la gobernación regional. Con habilidades-capacidades y competencias apropiadas, con transparencia y un buen liderazgo podemos trabajar juntos para ir resolviendo

estas urgencias. Nuestra región tiene grandes potencialidades y tenemos que hacerlas realidad trabajando con entusiasmo y de manera efectiva.

– ¿Cuáles son las propuestas o ejes centrales de su candidatura a la gobernación regional?

– El eje central es la seguridad. Necesitamos seguridad para vivir. Necesitamos seguridad para construir confianza, para mejorar nuestra convivencia y atraer inversiones que impulsen nuestro desarrollo. Desde mi punto de vista, la seguridad es clave para resolver nuestros problemas más graves y proyectarnos a un escenario de paz, crecimiento y prosperidad. La seguridad es la clave.

– Usted es experto en seguridad y gestión de crisis. En esa lí-

nea, ha mencionado que le gustaría complementar los esfuerzos de televigilancia municipales, ahora en las 32 comunas. ¿Por qué pone el foco en esto?

– El desarrollo de nuevas tecnologías permite lograr soluciones que antes no se imaginaban. Ahora la información ya no está aislada, está conectada en redes de acceso directo que permiten tomar mejores decisiones. Existen plataformas que permiten acceso a datos en tiempo real en empresas y gobiernos comunales. Disponemos de imágenes satelitales para proteger los ecosistemas y resguardar el medioambiente, como también sistemas de pórticos en los ingresos y salidas de las ciudades que permiten identificar los móviles y sus conductores, evitando los ilícitos. La televigilancia es una extensión natural, y

“Desde mi punto de vista, la seguridad es clave para resolver nuestros problemas más graves y proyectarnos a un escenario de paz, crecimiento y prosperidad. La seguridad es la clave”.

muy básica de estos recursos. Se trata de utilizar la tecnología para proteger a las personas realizando un monitoreo sistemático que advierta en tiempo real cualquier situación de riesgo (...). También es importante crear en la Araucanía, un número ‘único’ de emergencia, porque actualmente son 9.

– El candidato Pablo Díaz estima que se debe modernizar la gestión del Gore, hacerla más cercana a la gente, más amigable con las tecnologías y más activa. ¿Concuerda con esta mirada?

– Estoy de acuerdo y me alegra saber que ya se están realizando esfuerzos importantes para modernizar el Estado en nuestro país, incorporando herramientas como la innovación abierta y la innovación digital (...). En La Araucanía tenemos la ventaja de contar con un ecosistema de innovación muy activo, donde tienen un protagonismo destacado las universidades, las empresas y las instituciones del Estado, como CORFO y ProChile. También contamos con la Mesa Araucanía de Industrias Creativas (MAEC), el Centro Interdisciplinario de Investigación y Creación Artística de la Universidad de La Frontera (CIICA), el programa de Magister en Creación Transdisciplinar de la Universidad Católica de Temuco y el Centro Revolución Tecnológica en Industrias Creativas (CRT+IC), que han puesto la imaginación en el

centro de su actividad. Aquí hay mucho talento. Y donde hay talento, hay innovación y desarrollo.

– Si bien usted figura como candidato independiente se ubica en la vereda de la centro derecha. Considerando esto, ¿cree que es un momento incómodo para el sector dados los hechos de corrupción que se investiga y que han salpicado a figuras como Andrés Chadwick?

– Me interesa dejar en claro que yo soy un candidato de derecha. Para mí ser de derecha significa estar comprometido con los principios y valores que históricamente han identificado al pensamiento conservador, libertario y democrático: respeto a la vida, a la familia, a la propiedad, a las instituciones del Estado, a la Ley y a las tradiciones que han cimentado la identidad de la nación chilena, por diversa que sea su composición. Esa es la derecha que yo represento (...). Los hechos que menciona son una vergüenza y un agravio para todos los chilenos. De las personas que participan en política depende la fe pública, esa medida de confianza que hace posible la colaboración y cualquier forma de convivencia social. Esas ‘salpicaduras’ que indica son grietas profundas en los cimientos de nuestra sociedad. Debemos insistir en la probidad y la transparencia como condiciones básicas de un buen desempeño público.

– Candidato, ¿cómo cree usted que se recupera la confianza de los votantes?

– La confianza se recupera mostrando las manos limpias, ahora y siempre. Dando cada día un testimonio personal de apego a los principios de probidad, transparencia y honestidad. Las personas no son ingenuas (...).

– ¿Cómo pretende enfrentar una futura gestión respecto del equipo humano que trabaja en el Gore? ¿Es partidario de hacer una auditoría como planteó otro candidato?

– Tengo antecedentes que una consejera regional, al tener sospechas que algo andaba mal, solicitó una auditoría externa al gobernador a fines de 2022 y este hizo caso omiso de esa petición, y las consecuencias las tenemos a la vista. En todas las organizaciones es fundamental definir claramente los procedimientos para asegurar un desempeño eficiente. La sabiduría popular dice que ‘la ocasión hace al ladrón’. La normativa debe asegurar que no existan vacíos y si existieran esos vacíos, de inmediato, diseñaremos procedimientos para resolverlos y establecer normas claras que guíen la acción y la toma de decisiones de los funcionarios. Probidad significa mantener una conducta funcionaria intachable y un desempeño honesto y leal del cargo. Además de solicitar una auditoría externa, cumpliré con lo que establece la Ley 20.880 y como Gobernador haré una declaración de intereses y patrimonio. También me preocuparé de que todas las personas bajo mi dependencia hagan oportunamente esa declaración.